

LES ACTIONS PRÉSENTÉES PAR LES STRUCTURES LABELLISÉES EN FÉVRIER 2018

2018-02-21



Lors du Comité directeur national du 9 février 2018, ce sont 4 nouveaux clubs qui ont obtenu le label Ecosub® de la FFESSM, et 21 structures ont obtenu le renouvellement du label pour l'Olympiade 2017-2021.

Le Club Subaquatique du Comtat Venaissin (CSCV Carpentras) a répondu à l'engagement n°1 (des 10 engagements de la FFESSM pour le Développement durable) sur l'accessibilité des activités subaquatiques à tous les types de publics en proposant aux femmes en "difficulté sociale" un pack découverte, en partenariat avec l'association RHESO. Le CSCV organise aussi des séances de plongée en piscine sur le temps scolaire avec à la fin de l'année une sortie en mer pour une classe de 4e, dans le but de lier études et loisirs autour de la plongée. Le club a d'autre part organisé le nettoyage du lac de Moroiron, 1ère action de ce type sur ce site. On peut aussi citer son implication dans l'organisation du championnat départemental de plongée sportive en piscine depuis 3 ans.

Pour le **Club Subaquatique du Léman (CSL Thonon)**, ce sont des baptêmes de plongée gratuits et ouverts à tous qui sont organisés de juin à août à la piscine municipale de Thonon-les-Bains, une fois par an depuis 18 ans. Tous les bénévoles du club sont impliqués, en alternance. Environ 10 baptêmes par session, sachant que tous les ans il y a plus de 60 sessions. Entièrement gratuit, pour toucher le plus de monde possible et partager un moment avec des personnes de tout horizon. Le club participe aussi au nettoyage du lac Léman: une plongée est organisée afin de récupérer tous les objets ou détritus qui sont au fond du port de la ville de Thonon et du lac; tous les bénévoles (même hors Club) sont les bienvenues au bord des rives pour aider les plongeurs une fois les objets sortis de l'eau; une communication est faite par le club pour sensibiliser les personnes sur la quantité d'objets retrouvés, les aspects néfastes de cette pollution sur la faune et la flore locales; la mairie s'occupe du tri des déchets récupérés. Un livre "Sagesse de l'immersion" a été écrit par un membre du club, Mr Marc Vassart, sur les pratiques éco-responsables de la plongée (un chèque de 2 000€ a été remis à Coral Guardian lors du dernier Salon de la Plongée à Paris, produit des ventes du livre). Réalisation de fiche locale sur la faune à destination des jeunes plongeurs et réalisation de fiche pour le « bon » comportement du jeune plongeur. En interne, des sacs-filets seront bientôt mis à disposition à chaque palanquée afin de récupérer les déchets lors des plongées loisir. Le CSL Thonon a répondu à l'engagement "santé/sécurité" de multiples manières: recyclage des candres et plongeurs autonomes, recyclage annuel des ANTEOR, vidéo "sécurité en apnée" sur le site du club, formation sur l'usage des nouveaux ordinateurs, panneaux de sensibilisation dans les vestiaires sur l'hydratation des plongeurs avant et après les plongées, etc. Enfin, concernant la valorisation des bénévoles, des soirées spéciales sont organisées tous les ans à cet effet, et un carnet de vie du bénévole est en cours de réalisation.



Le **Club SAMsub de Mérignac** est impliqué dans la promotion des activités subaquatiques au plus grand nombre depuis 1995, tous les ans: journées portes ouvertes avec présentation des activités et baptêmes, en collaboration avec les collectivités, associations locales et fédérations partenaires; journées à thèmes (nuit de l'eau, Cap Sciences, écoles...), publics particuliers (Cap33, Téléthon, Quartier libre, vacances sportives (initiative communale)); participation salons : "Vivons sports", "Vitalsport", "Samexpo". Le club porte une attention particulière à la santé et sécurité en formant ses adhérents : formation RIFAP/RIFAA en interne; modification de la station de gonflage pour assurer la plongée Nitrox et formation à ce mélange pour sécuriser les plongées; recyclage secourisme en interne (moniteurs secourisme, SDIS); action santé : intervention de kinés (conseils d'étirements et récupération); séance de yoga, relaxation pour une meilleure pratique des apnéistes. Il participe également au renforcement de l'Agenda 21 en partenariat avec la ville de Mérignac sur des actions de sensibilisation et de préservation du milieu subaquatique.

Enfin, l'**Union Sportive Subaquatique Pontétienne (USSP)** propose la découverte de l'activité plongée et formation la formation de niveau 1 d'adolescents qui n'auraient pas accès à ce sport (PJJ=> protection judiciaire de la jeunesse) tous les ans depuis 2000, ainsi que pour les personnes en situation de handicap avec Handisub. Il a mis en place toute une série d'écogestes (covoiturage, remplacement du moteur du bateau pour un moteur consommant moins d'essence, ...), a réalisé un support de formation ludique à la connaissance des écosystèmes et de la protection de l'environnement dans les formations techniques tous niveaux, et participe régulièrement à des opérations de collecte de déchets immergés (ort de Lousard, lac du Pontet).

Cette nouvelle session porte le nombre total de structures FFESSM ayant obtenu le label à 72, dont 36 ont déjà demandé le renouvellement pour l'Olympiade 2017-2021.